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НАШИ ЮБИЛЯРЫ

Дорогой читатель! Большая часть сегодняшнего но-
мера посвящена юбилярам. Тем нашим коллегам-ве-
теранам, кто отмечает в августе свою круглую дату. 
Но первое наше поздравление… газете «Салдинский 
ветеран». 

Вы обратили внимание, какой номер газеты вы дер-
жите в руках? Сотый! Да-да, уже в сотый раз наш «ин-
формационный листок» (так он официально называ-
ется) рассказывает на своих страницах о ветеранах, 
которые рядом с нами и которых нет, но они оставили 
добрую память в наших сердцах и в истории нашего 
города. В сотый раз мы знакомим вас с интересными 
делами в первичных ветеранских организациях, с на-
шими  акциями, значимыми событиями, увлечениями, 
путешествиями. И впредь хочется рассказывать и рас-
сказывать обо всем, что интересует наших читателей, 
ветеранов. Многие рубрики газеты стали постоянны-
ми, порой возникали новые, по разным причинам ( в 
том числе и недостаточности газетных полос) иные 
закрывались. Неизменным оставалось одно: наше же-
лание показать вам, насколько интересной,   насыщен-
ной и разнообразной может быть жизнь в почтенном 
возрасте, насколько можно чувствовать себя нужным 
и полезным не только детям и внукам, но и тем, кто 
рядом с вами, кто нуждается в вашей заботе и внима-
нии. Отрадно, что нашу газету знают в городе, что она 
читается с интересом, ее ждут, ее материалы исполь-

зуют в своей работе в образовательных учреждениях, 
учреждениях культуры, она публикуется на официаль-
ном сайте городского округа. 

И в наш адрес приходят отклики от читателей. Вот 
немногие из них (получены по электронной почте): 
«Номер отличный, столько событий», «Получила но-
вый номер газеты, и с первой страницы - родные лица. 
Елена Тихоновна, Галина Васильевна и Тамара Сер-
геевна - это мои Учителя. Очень много теплых чувств 
сохранилось в душе об этих Личностях», «Спасибо, 
ознакомлен с работой первичек», «Замечательные за-
метки о мамочках!», «Получила свежий номер вашей 
газеты. Спасибо огромное! Поймала себя на мысли, 
что каждый раз, получая очередной экземпляр «Сал-
динского ветерана», испытываю радостное чувство, 
как в детстве, когда доставала из почтового ящика  
детский журнал. Очень насыщенный, по содержанию 
и значимости материалов, выпуск. Молодцы», «Инте-
ресный выпуск! Мужу покажу статью о Нине Васильев-
не Геликановой. Он её помнит. Учился когда-то у неё», 
«Не торопясь, окунулась в такую насыщенную жизнь 
в вашей газете. Любят люди Салду. Везде с вами по-
бывала, спасибо, что делитесь интересными наблюде-
ниями (о Верхотурье так лаконично и содержательно). 
Ветераны на высоте. И это так позитивно, так оптими-
стично. Только вперед!».

А начиналось все в 2019 году, когда идея о выпуске 
газеты возникла у «аксакалов» нашей ветеранской ор-
ганизации. У ее истоков стояли Кондрашов Николай 
Петрович, Александр Сергеевич Кузнецов, Александр 
Николаевич Шаталов, Олег Степанович Журавлев. 
Первую страницу первого номера газеты вы видите на  
нашей странице. В ней Николай Петрович рассказыва-
ет о том, как создавался городской совет ветеранов,  
какие задачи он перед собой ставит, какие вопросы 
решает. 

 В разное время рабкорами газеты были известные 
в городе люди: Любовь Павловна Заводская, Юлия 
Сергеевна Зорихина, Тамара Алексеевна Смолькина, 
многие-многие рядовые члены первичных организа-
ций и члены городского совета ветеранов. Только за 
последние год-два активно (и, надеюсь, с удоволь-
ствием) сотрудничают с газетой Лариса Васильевна 
Пискунова (председатель городского совета), Вера 
Михайловна Белоусова (Росгосстрах), Лариса Влади-
мировна Тимохова ( медицинские работники), Наде-
жда Николаевна Богданова (финуправлентие), Ольга 
Васильевна Колоткова (военные строители), Галина 
Васильевна Санникова (Басьяновка). Да разве всех 
перечислишь! Как не вспомнить в связи с этим слова 
Владимира Ильича Ленина: «Газете – не только кол-
лективный пропагандист и коллективный агитатор, но 
также и коллективный организатор». Трудно не согла-
ситься.

Так что, дорогие читатели, поздравляем вас с пер-
вой сотней номеров нашего общего детища! Какой по 
качеству, интересу, насыщенности будет вторая сотня 
– во многом зависит и от вас. Пишите, звоните, инфор-
мируйте, откликайтесь! Ведь газета – это плод коллек-
тивного творчества!

Редакция газеты 
«Салдинский ветеран»
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«СТАРОСТЬ МЕНЯ ДОМА НЕ ЗАСТАНЕТ»

Поэты часто сравнивают че-
ловеческую жизнь с течением 
реки, с дальней дорогой или 
подъемом на высокую гору. 
Нам хочется жизнь нашего 
юбиляра, Шаталова Алексан-
дра Николаевича, сравнить с 
календарем, в котором каждый  
год добавляется новый лист. В 
этом году их стало семьдесят 
пять.  Каждый листок этого 
календаря содержит сведения  
об успешных этапах биогра-
фии бывшего директора ВСМТ 
им. А.А.Евстигнеева, а сейчас 
заместителя председателя го-
родского Совета ветеранов. 

На первом листе дата: 5 августа 1948 
года. Именно в этот день в семье Шатало-
вых Николая Васильевича и Марии Алек-
сеевны родился сын Саша. Счастливые 
родители тогда не могли представить, 
что их сын повторит судьбу отца. Нико-
лай Васильевич был директором школы, 
и сын тоже возглавит учебное заведение, 
только  на далеком Урале.

 1968 год. Молодой специалист после 
окончания Запорожского авиационного 
техникума приезжает в Верхнюю Салду 
на ВСМПО. Первое место работы - цех 
16, здесь его сразу выбирают в состав 
бюро комсомольской организации, где он 
отвечает за учебный сектор по вовлече-
нию рабочих цеха учиться в ШРМ.

Год 1970  стал определяющим в ка-
рьере молодого специалиста: он пере-
шел работать в ГПТУ № 27 мастером 
производственного обучения. Много  куз-
нецов он подготовил для ВСМПО. Алек-
сандр Николаевич зарекомендовал себя 
как умный и творческий специалист, за 
свою педагогическую деятельность он 
получил звание «Заслуженный мастер 
профессионально-технического образо-
вания РСФСР».

 Особой  датой в календаре выделяет-
ся 1989 год. Коллектив училища избира-
ет путем голосования нового директора 
-  Шаталова Александра Николаевича. 
Сейчас трудно представить, какие про-
блемы свалились на молодого директо-
ра. С разрушением страны рухнула вся 
система профтеха. Новые времена дик-
товали новые требования. Александр Ни-
колаевич сумел достойно выдержать все 
вызовы, которые бросала жизнь.      Огра-
ниченные рамки газетной статьи не дают 

возможности в подробностях изложить 
все перипетии и превратности судьбы 
директора, но он всегда находил выходы 
из сложных ситуаций и достигал желае-
мых результатов. Путем неимоверных 
усилий он сохранил учебное заведение 
и заложил базу для дальнейшего процве-
тания ГПТУ № 27.   

 Всем известно, что рядом с любым 
успешным мужчиной должна быть неза-
урядная женщина. Александру Никола-
евичу повезло встретить на жизненном 
пути свою жену Екатерину Петровну. Эта 
мудрая и талантливая женщина помогала 
мужу всегда и во всем, была его ангелом- 
хранителем. Все жизненные проблемы и 
горести она делила на двоих, зато все 
успехи и победы мужа  умножались на 
двоих.

  Год 1995. В этом году начала рабо-
тать в училище специалистом по кадрам   
Сафиулина М.А. Она вспоминает о тех 
временах: «В сентябре  училище полу-
чает статус Лицея. Лицеисты получили 
возможность ступенчатого образова-
ния, при котором можно иметь две и три 
специальности. Я до Лицея проработала 
двадцать лет руководителем дошкольно-
го учреждения и встречалась с разными 
людьми.   Директор Шаталова А.Н. произ-
вел на меня неизгладимые впечатления. 
Доброжелательный, уважительный, вни-
мательный к каждому работнику учреж-
дения, но в то же время требовательный, 
ответственный, принципиальный, скру-
пулезный в любой мелочи. Только та-
кой человек мог целенаправленно вести 
педагогический коллектив к постоянным 
успехам не только в масштабах области, 
но и всей России».

 Год 2000. На заводе появился новый 
начальник отдела подготовки кадров Дол-
билова Надежда Павловна, чья деятель-
ность была тесно связана с директором 
Лицея. Она вспоминает: «В тот период 
в штат ОПП были переведены высоко-
квалифицированные рабочие, которые 
вели практические занятия с учащимися 
в мастерских Лицея и контролировали их 
производственную практику в цехах заво-
да. Учитывая главную особенность ВСМ-
ПО как «Титановой Магнитки», в учебные 
программы были внесены разделы по 
изучению производства и обработки ти-
тана и сплавов, были переоборудованы 
мастерские, закуплены новые учебные 
модули, станки, в том числе с ЧПУ. На 
базе учебных классов и мастерских лицея 
стали обучать и рабочих завода. Невоз-
можно в нескольких строках перечислить 
множество задач реализованных совмест-
но с Александром Николаевичем. Систем-
ность совместной работы, взаимное ува-
жение, стремление к взаимопониманию, 
корректность -  огромная благодарность 
за это прекрасному руководителю и заме-
чательному человеку Александру Никола-
евичу Шаталову».

Год 2002. Заместителем директора 
по учебно-производственной работе на-
значена Холманских Нина Яковлевна: 
«Александр Николаевич, учитывая моё 
знание завода, руководителей цехов, 
служб, отделов,  построил нашу работу 
следующим образом: 1.Мы обновили  до-
говор по подготовке  и прохождению про-
изводственной практики, при этом впер-
вые по оплачиваемой практике. 2. Мы 
единственные среди учебных заведений 
проводили собрания, круглые столы в це-
хах о  ходе  производственной практики 
наших студентов  с участием  наставни-

ков, мастеров, руководителей цехов. 3.В  
цехах 54, 4, 32, 35 и других были органи-
зованы аттестации студентов, рекомен-
дации о присвоение  квалификационного 
разряда. 4.  Добились, чтобы  студенты 
на базе теоритического обучение, а за-
тем во время практики  аттестовались 
на право работать с грузоподъёмными 
механизмами. 5. Привлекали главных 
специалистов завода в качестве пред-
седателей аттестационных комиссий по 
ИГА и членами жюри на Олимпиадах 
производственного мастерства.  6.Начи-
ная с 2003 года, наши студенты являлись 
участниками и победителями заводских, 
окруженных, областных олимпиад про-
фессионального мастерства.  Руслан 
Мингазов в 2010 году занял второе место 
на Всероссийской Олимпиаде по про-
фессии станочник. 7.Проводили анкети-
рование в цехах по качеству выпускников 
среди  трех учебных заведений: ВСПЛ, 
ВСАМТ, НСПУ. Предпочтение заводчане 
отдали нашим выпускникам. Благодарю 
Александра Николаевича за совместную 
работу».

2011 год. Лицей получает статус Мно-
гопрофильного техникума.   Несмотря на 
конкуренцию с авиаметаллургическим 
техникумом, количество абитуриентов 
было значительным. Вот что пишет Бог-
дан Бычков: «В 2015 году я окончил школу 
и пришел поступать в Верхнесалдинский 
многопрофильный техникум им.А.А.Ев-
стигнеева. Проходя по светлым, оформ-
ленным  коридорам я сразу понял, что 
здесь очень ответственный директор, 
который любит свой техникум и  дает сту-
дентам путевку в профессию. С удоволь-
ствием вспоминаю свою учебу, постоянно 
чувствовалась забота директора. Он под-
держивал нас на конкурсах профмастер-
ства, болел за нас на спортивных сорев-
нованиях, был рядом на проекте «Добрых 
дел», награждал за участие в творческих 
смотрах. Знания, профессиональные на-
выки, опыт, который мы получили в тех-
никуме, позволяет нам теперь быть кон-
курентоспособными и уверенно смотреть 
в свое будущее. Огромную благодарность 
от лица всех выпускников техникума хо-
чется выразить нашему директору Шата-
лову Александру Николаевичу и пожелать 
здоровья и мира».

За свою работу Александр Николае-
вич награжден: Значком «Отличник ПТО 
РСФСР», Почетной грамотой областного 
правительства за большой вклад в раз-
витие государственной системы НПО, ор-
деном «За заслуги в образовании» МАНЭ 
и БЖ, медалью «За заслуги перед Корпо-
рацией «ВСМПО -АВИСМА».

Время неумолимо и мы пропустим 
грустный лист календаря, когда Алек-
сандр Николаевич ушел на  пенсию.

Шаталов А.Н. с его энергией и актив-
ной жизненной позицией не превратил-
ся в безмятежного пенсионера. Нет. Он 
собирает коллег пенсионеров ВСМТ и 
создает первичную ветеранскую орга-
низацию. Здесь все серьезно. Отчетные 
собрания, на которых принимаются пла-
ны на будущее, назначаются ответствен-
ные за выполнение намеченного. Здесь 
и субботники, и совместные праздники, 
коллективные походы на спектакли, 
взаимное посещение садов и огородов, 
выступление перед учащимися, участие 
в выставках народного творчества, по-
мощь участникам СВО.

Сегодня Александр Николаевич - за-
меститель председателя городского 
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Мелькова Роза Николаевна, родилась в 1933 году. 
Закончив с красным дипломом Ирбитский учительский 
институт, получила право самой выбрать место рабо-
ты. И выбрала! Кордон! Песчаный карьер! Чтобы ут-
вердиться и доказать самой себе - смогу! А за что вы-
брала? За красоту здешних мест: горы, поля, леса…И 
никогда не пожалела о своём решении!

Примерно через 10 лет директор школы №1 Колту-
нов Е.Б. пригласил на работу молодого педагога. С от-
крытием Школы № 14 она перешла вместе с классом 
в новое здание, преподавала русский язык и литера-
туру в 5-9 классах. Много интересного происходило за 
42-летний педагогический стаж, было и легко, и труд-
но. В классах было много учеников, доходило до 48-
ми, подклеивали листочки в журнале для списков.

Одной своей традиции Роза Николаевна осталась 
верна: с каждым своим классом ездила на Кордон, по-
казывала замечательные родные места, узкоколейную 
железную дорогу между песков. Да и вообще, сама, 
любя Урал, она везде возила своих ребятишек: Синя-
чиха, Невьянск, Висим, на родину героя Н.Кузнецова 
и в другие познавательные окрестные места. Очень 
запомнились классные часы – встречи с участниками 
Великой Отечественной и гражданской войн.

Прекрасный педагог, замечательный человек, всег-
да ответственная и доброжелательная, она давала 
детям прочные знания, объясняла материал чётко, 
доступно, видела в каждом ученике личность.  Безгра-
ничное терпение, настойчивость в достижении жела-
емого результата помогала ей в работе. Тактичность, 
внимание, скромность, готовность понять человека – 
пример мастерства учителя.

За многолетний плодотворный педагогический труд 
Роза Николаевна имеет награды, грамоты, благодарно-
сти, является «Ветераном труда», «Тружеником тыла».

48 лет рядом с Розой Николаевной был ее супруг, 
Мельков Владимир Александрович. И не просто муж, а 
верный товарищ и помощник. Владимир Александро-
вич окончил горный техникум и вечернее отделение 

УПИ, всю жизнь проработал механиком на ВСМПО. 
Его не стало в 2007 году. Остались воспоминания о 
счастливой жизни. Одно из ее мгновений – фото, полу-
чившее приз на конкурсе «Мы – пара» в мае 2008 года.

Но и сейчас, когда давно на заслуженном отдыхе, 
эта замечательная женщина не знает покоя. Она за-
ботливая мама, бабушка, внимательная подруга и 
активная участница мероприятий, направленных на 
воспитание подрастающего поколения. Именно она 
стояла у истоков решения об установке мемориаль-
ной доски к 100-летнему юбилею бывшего директора 
школы №14 Темпалова А.И.  Выйдя на заслуженный 
отдых, Роза Николаевна продолжала заниматься об-
щественной работой. Много лет была членом и секре-
тарём городского Совета ветеранов.

Многим из нас повезло – на их пути встретился на-
стоящий учитель, которому они благодарны, которо-
го помнят всю жизнь. Такие учителя по-настоящему 
счастливы, потому что они практически бессмертны – 
живут в своих учениках, в той любви, которую они да-
рили людям. Именно о таких педагогах слагают песни 
и пишут книги, именно их прославляют в веках. Очень 
хочется, чтобы каждому из нас в жизни встретился 
свой Учитель…

Дорогая Роза Николаевна! 
В день юбилея примите наши искренние по-

здравления! Мы Вас уважаем и восхищаемся Вами 
за оптимизм, жизнелюбие, мудрость и душевную 
теплоту. Спасибо Вам за Ваше золотое сердце!

Здоровья Вам, светлых и счастливых дней. 
Пусть Ваша жизнь будет наполнена любовью, 
заботой близких и теплом друзей. Пусть этот 
юбилей придаст Вам новые силы и подарит на-
стоящий праздник души!

                                                     Рычкова Елена,
                                от имени коллектива учителей 

и ветеранов школы № 14

СВЯЗЬ 
ПОКО-ЛЕНИЙ

ПРИЗВАНИЕ НА ВСЮ ЖИЗНЬ

Совета ветеранов, где в полной мере 
проявляются его аналитический склад 
ума, креативность, умение объединить 
и увлечь людей на реализацию новых 
задач. Председатель городского Совета 
ветеранов Пискунова Лариса Васильевна 
высоко ценит своего заместителя: «Об 
Александре Николаевиче можно сказать 
как о руководителе с заглавной буквы. Вы-
сокий профессионализм, ответственность 
его отличительные качества. Он  в город-
ском Совете ветеранов отвечает за орга-
низационно- массовую работу. Александр 
Николаевич провел методическую учебу 
с председателями ветеранских органи-
заций,  руководителями  общественных 
комиссий. Рабочие папки для каждого под-

готовленные им позволяют организовать 
работу с учётом требований к работе пер-
вичных организаций.  Нужно отдать долж-
ное Шаталову Александру Николаевичу, 
который не только не прекратил свою дея-
тельность на посту председателя первич-
ной организации, но стал организатором 
исполнителем, вдохновителем конкурса в 
рамках проекта  « Чем сердце живет» бла-
годаря его настойчивости наша городская 
организация завоевала второе место сре-
ди 12 муниципалитетов, уступив только 
Нижнему Тагилу. Он авторитет и пример 
для наших ветеранов. Хочется пожелать в 
его замечательный день рождения, чтобы 
его окружали родные и близкие люди и 
чтобы за все, что он брался, давало высо-

кий результат, мирного неба над головой».

Уважаемый 
Александр Николаевич!

Коллектив ветеранов ВСМТ 
от всей души поздравляет 
вас с юбилеем и желает здоро-
вья и неиссякаемой энергии на 
долгие годы. Вы всегда были 
настоящим лидером. Ваш эн-
тузиазм и преданность делу 
вдохновляют нас всех и те-
перь. Верим, что под вашим 
руководством нас ждут еще 
большие дела.

                            
                           Ветераны ВСМТ.

Юбилей – важное событие 
в жизни каждого человека. 
Это праздник мудрости, бо-
гатейшего жизненного опыта. 
Сегодня искренние слова 
уважения, тёплые поздрав-
ления и пожелания коллег, 
ветеранов мы посвящаем 
Розе Николаевне Мельковой, 
замечательному человеку, 
талантливому Учителю. 12 
августа ей исполняется 90 
лет. Эту прекрасную женщину 
хорошо знают в нашем горо-
де, с уважением и почтением 
к ней относятся её бывшие 
ученики и их родители.
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Начиналось все в 2011 году, когда 
Ида Павловна пришла на одно из заня-
тий родоведов, послушала их выступле-
ния и заинтересовалась этой работой. 
Александр Сергеевич Кузнецов, сам за-
ядлый родовед, научил, как заниматься 
поиском, помог ей на первоначальном 
этапе. Ида Павловна и не представля-
ла первоначально, насколько объемный 
материал ей придется перелопачить, 
какие пласты жизни страны, города, се-
мей поднимутся в период работы над 
книгой.  Исторический охват огромный 
– с середины 18 столетия до наших 
дней. Огромна и география исследова-
ний – Екатеринбург, Воронеж, Витебск, 
Челябинск, Санкт-Петербург, Саратов, 
Макеевка, что на Украине… Уже гото-
вые книги (всего тираж составил 75) от-
правлены в США, Швейцарию. 

В ходе работы открывались новые 
имена и фамилии, связанные с родом 
Петровых. Это как бусинки в ожерелье: 
нанизываются новые и новые, объеди-
няя множество судеб и историй. В 2017 
году материалы о Петровых уже были 
готовы, но издание книги пришлось при-
тормозить, потому что открылись новые 
имена, о которых нельзя было не рас-
сказать. И еще раз убедиться в том, что 
история страны складывается из исто-
рии и судеб отдельных семей, родов. А 
их судьбы неразрывно связаны с судь-
бой страны. Не случайно в 1 главе книги 
даны некоторые сведения о Нижнесал-
динском заводе, на котором еще в 1763 
году работал рудокопом предок Иды 

Павловны, вывезенный из Нижего-
родской губернии. Так бывший кре-
стьянин стал рабочим. Все Петро-
вы были грамотными, что явилось 
преимуществом при поступлении 
на работу: их ставили на должности 
служащих                   (смотритель 
лесов, бухгалтер). А уже после от-
мены крепостного права история 
семьи – это история развития народ-
ного образования, медицины. Со-
хранились воспоминания Киприяна 
Мартемьяновича Петрова, военного 
врача, участника русско-турецкой 
войны 1877-18789 гг. Участвовали 
Петровы и в событиях Октябрьской 
революции, и в гражданской войне, 
и в коллективизации. 12 человек из 
рода ушли на фронта Великой Отече-
ственной. Семеро погибли, домой вер-
нулись пятеро.

Не один десяток имен и фамилий зву-
чат в книге. Об одних дана подробная 
биография, другие только упоминают-
ся. Но каждый раз убеждаешься: роду 
Петровых есть, кем гордиться! Хочется 
назвать только несколько имен: Виктор 
Федорович Аксенов, летчик, Вера Фе-
доровна Аксенова, пионерка первого 
пионерского отряда, учитель, редактор 
газеты «Салдинский рабочий», Романо-
вы Илья Иванович (портной), Констан-
тин Ильич (столяр) и Юрий Петрович 
(инженер-геофизик), семья Щипцовых, 
род Дьячковых… О некоторых род-
ственниках сведения не были найдены, 
о некоторых информация продолжает 

поступать. Как говорит Ида Павловна: 
« Работа продолжается. Если позволит 
здоровье, буду вносить дополнения». 

Кстати, сама Ида Павловна – ле-
гендарная личность в нашем городе... 
Ее педагогический стаж составляет 52 
года. Впрочем, рассказ об этом челове-
ке требует отдельной статьи. Надеемся, 
на страницах нашей газеты мы еще рас-
скажем о ней.

Хочется поздравить Иду 
Павловну Хомякову с выходом 
в свет ее фундаментального 
труда, пожелать ей здоровья и 
дальнейшей поисковой работы. 
А членов «Родового гнезда» по-
здравить с появлением в копил-
ке родоведов еще одной книги. 
Ваша библиотека продолжается 
пополняться!

ИЗ РОДА ПЕТРОВЫХ
21 июля 2013  года – знаменательный день в жизни Иды 

Павловны Хомяковой, ветерана педагогического труда. Нет, 
это не юбилейная дата. Но к ней Ида Павловна шла дол-
гие годы. Долгие годы поиска, поездок в областной архив, 
встреч с разными людьми. И как итог огромной проделан-
ной работы – книга «История рода Петровых». Хотя нет, 
рождение книги состоялось 19 июня 2013 года, а в этот 
июльский день Ида Павловна презентовала свой труд кол-
легам по клубу «Родовое гнездо». 

С 1 августа повышаются страховые и накопительные пенсии 
россиян. Социальный фонд России произвел беззаявительный 
перерасчет страховых пенсий работавших в 2022 году пенсионе-
ров. Корректировка выплат коснулась всех получателей пенсий по 
старости и по инвалидности, за которых в прошлом году работо-
датели уплачивали страховые взносы. Выплаты также увеличены 
получателям пенсии по потере кормильца, если на лицевой счет 
человека, в связи с утратой которого была оформлена пенсия, 
поступили средства, не учтенные ранее при назначении выплат.

В отличие от традиционной индексации, при которой размер 
пенсии повышается на фиксированный коэффициент, авгу-
стовский перерасчет зависит от зарплаты пенсионера: чем она 
выше, тем больше будет увеличена пенсия. Максимальная при-
бавка составляет три пенсионных коэффициента.

Перерасчет страховых пенсий в этом году получат около 294 тыс. 
пенсионеров, средний размер увеличения составляет 260 рублей.

Августовский перерасчет, как и все плановые ежегодные по-
вышения пенсий, происходит автоматически, поэтому пенсио-
нерам не нужно никуда обращаться, чтобы получить выплаты 
в новом размере. Деньги будут перечислены всем работающим 
и неработающим пенсионерам в августе по стандартному гра-
фику. Для этого специалисты Отделения СФР по Свердловской 
области в июле заблаговременно провели необходимые меро-
приятия по корректировке размеров пенсионных выплат.

Помимо повышения страховой пенсии, с 1 августа также 

увеличен размер выплат пенсионных накоплений: накопитель-
ной пенсии и срочной пенсионной выплаты, которую получают 
участники программы софинансирования пенсии. Этот перерас-
чет связан не столько с работой пенсионера (с 2014 года отчис-
ления работодателей на пенсионные накопления направляются 
на формирование страховой пенсии), сколько с результатами 
инвестирования средств управляющими компаниями в преды-
дущем году.

В соответствии с ними, накопительные пенсии 5 403 сверд-
ловчан с августа увеличены на 10%. Ежемесячная прибавка к 
пенсии 1654  участников программы софинансирования пенси-
онных накоплений повышена на 9,83%. Отметим, что средний 
размер накопительной пенсии составил 1,1 тыс. рублей в месяц. 
Средний размер срочной пенсионной выплаты участникам про-
граммы софинансирования – 2,2 тыс. рублей в месяц.

До 1 августа Социальный фонд также завершил доплаты к еди-
новременным выплатам пенсионных накоплений, назначенным в 
течение прошлого года. По действующим правилам, их оформля-
ют, если накопления выплачиваются сразу всей суммой либо если 
средства получают правопреемники. Как и в случае с другими вы-
платами пенсионных накоплений, единовременная выплата пере-
считывается в результате поступления новых взносов на пенсию 
(обязательных и добровольных) или по итогам инвестирования 
средств. Всего перерасчет получили 3078  человек, средний раз-
мер разовой доплаты им составил 4,5 тыс. рублей.

СОЦИАЛЬНЫЙ ФОНД РОССИИ СООБЩАЕТ


